
Bericht aus der Gemeinderatsitzung vom 17. Mai 2021 
TOP 1 Bekanntgaben 
Bürgermeister Dröse gab aus nichtöffentlicher Sitzung bekannt, dass eine Stelle in der 

Finanzverwaltung von EG6 auf EG7 höhergruppiert wurde.  
In Sachen Personal konnte für die Tourist Information Frau Ruthilde Faust aus Murg-Hänner als 50 % 

Kraft eingestellt werden. Als Sachbearbeiterin im Rechnungs- und Personalamt konnte Susanne Jehle 

aus Murg-Niederhof gewonnen werden. Beide stellten sich persönlich in der Gemeinderatssitzung 

vor. 

Der Bauantrag zur Umnutzung des Ökonomieteils in Wohnraum sowie der Einbau einer Dachgaube 

auf Flst.Nr. 1081 wurde zurückgezogen.  

Bürgermeister Dröse berichtete weiter, dass der Nachtragshaushalt am 10. Mai 2021 vom 

Landratsamt genehmigt wurde.  

Für den Erhalt und nachhaltige Bewirtschaftung der Wälder ist eine Prämie von 25.261,00 Euro 

eingegangen.  
TOP 2.1 Fragen und Anregungen aus dem Gemeinderat 
Gemeinderätin Hauber und Bürgermeister Dröse bedankte sich beim Gewerbeverein für die Pflege 

und Gestaltung des Dorfplatzes.  

Gemeinderat Eckert hatte angefragt, ob es möglich wäre mobile Raumlüfter für die Klassenzimmer zu 

bekommen. Bürgermeister Dröse sagte zu, sich dem Thema gemeinsam mit der Schulleitung 

anzunehmen. 

Ortsvorsteher Baumgartner erkundigte sich, ob eine Befestigung des Randbereichs bei der Baustelle 

in Giersbach angebracht werden kann. Die Verkehrssicherungspflicht der Gemeinde wäre an dieser 

Stelle schwierig zu gewährleisten. Von einer Befestigung sieht man deshalb ab.  
Gemeinderat Booz schlägt eine Bürgerversammlung zum Thema 5G vor. 

TOP 2.2 Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft: 
Reinhard Lang entschuldigte sich wegen dem Missverständnis bei der Anzeige im Mitteilungsblatt. 

Mit der Unterschriftenaktion „5G Freies Herrischried“ konnte Herr Lang 173 Unterschriften an den 

Bürgermeister übergeben. 

TOP 3 Ausscheiden aus dem Gemeinderat von Britta Kaiser; Feststellung von Hinderungsgründen 
Da Britta Kaiser ab dem 01. Mai 2021 als Angestellte der Gemeinde im Klausenhof arbeitet, kann sie 

nicht weiter im Gemeinderat tätig sein. Bürgermeister Dröse bedankte sich für den Einsatz im 

Gemeinderat recht herzlich bei Frau Kaiser. 

TOP 4 / 5 Feststellung von Hinderungsgründen der nachrückenden Ersatzperson; Verpflichtung der 
Gemeinderätin Annekatrin Mickel 
Da keine Hinderungsgründe bei der nachrückenden Annekatrin Mickel festgestellt wurden, konnte 

Frau Mickel in den Gemeinderat aufgenommen und verpflichtet werden.  

TOP 6 Waldrefugium; hier: Erste Informationen zur möglichen Umsetzung 
Der Gemeinderat beschloss einstimmig in das Thema Alt- und Totholzkonzept/ Waldrefugium 

einzusteigen. Revierförsterin Franziska Gottstein erklärte zuvor dem Gemeinderat die Wichtigkeit 

dieses Themas um erforderliche Ökopunkte sammeln zu können. Die Kompensation dient als 

Ausgleichmaßnahme bei Eingriffen in die Natur und Landschaft, z.B. bei neuen Baugebieten. 

TOP 7 Zustimmung zur Wahl des Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Herrischried 
Bürgermeister Dröse berichtete von der Wahl am Samstag, 15. Mai 2021.  Der Gemeinderat stimmte 
der Wahl von Michael Siebold zum Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Herrischried 

einstimmig zu.  

TOP 8 Zustimmung zur Wahl des Stellvertretenden Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr 
Herrischried 
Bürgermeister Dröse bedankte sich bei den vorherigen Stellvertretern Markus Berger und Michael 

Allgaier und wünschte dem neu gewählten stellvertretenden Kommandanten Andreas Ückert ein 

glückliches Händchen.  Der Gemeinderat stimmte der Wahl von Andreas Ückert einstimmig zu.  

TOP 9 Zustimmung zur Wahl des Abteilungskommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Abteilung 
Herrischried 



Bürgermeister Dröse sprach einen Dank an Michael Allgaier aus, der 15 Jahre lang dieses Amt geführt 

hatte. Bürgermeister Dröse gratulierte dem neu gewählten Abteilungskommandanten Patrick 

Schlageter zu seinem Amt, dessen Wahl vom Gemeinderat einstimmig zugestimmt wurde.  

TOP 10 Zustimmung zur Wahl des Stellvertretenden Abteilungskommandanten der Freiwilligen 
Feuerwehr Abteilung Herrischried 
Der Gemeinderat stimmte der Wahl von Matthias Küpper zum Stellvertretenden 

Abteilungskommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Abteilung Herrischried einstimmig zu. 

Bürgermeister Dröse wünschte ihm in seinem neuen Amt ein glückliches Händchen. Bürgermeister 
Dröse bedankte sich bei Herrn Bernhard Dannenberger, der dieses Amt zuvor 10 Jahre lang 

innehatte.  

TOP 11 Breitbandversorgung Herrischried; Auftragsvergabe des passiven Leerrohrnetztes des 1. 
Bauabschnittes 
Der Gemeinderat beschloss den Auftrag zur Verlegung des passiven Leerrohrnetztes für das LOS 1 an 

die Firma Schmidt GmbH aus Bernau zum Preis von 998.169,70 EUR und für das LOS 2 an die Firma 

Kabel & Tiefbau GmbH aus Kehl-Goldscheuer zum Preis von 1.731.209,41 EUR zu vergeben. 

TOP 12.1 Friedhofsangelegenheiten; Festlegung der Gebührenkalkulation 
Der Gemeinderat stimmte der ihm vorgelegten Kalkulation der Bestattungsgebühren im dreijährigen 

Kalkulationszeitraum für 2021 bis 2023 komplett zu. Der Gemeinderat wird auf Grundlage dieser 
Gebührenkalkulation über die Höhe der im Gebührenverzeichnis zur Friedhofsatzung 

festzusetzenden Gebührensätze einzeln entscheiden. 

TOP 12.2 Erneuerung des Hauptweges; Baubeschluss 
Bürgermeister Dröse hob die Dringlichkeit der Erneuerung des Hauptweges hervor.  Der 

Gemeinderat beschloss einstimmig die Erneuerung des Hauptweges vom unteren, südlichen Eingang 

bis zum Kreuz (1. Bauabschnitt) inklusive der Mitverlegung der Kanalisation bis zum nächstmöglichen 

Anschlusspunkt. Im 2. Bauabschnitt soll voraussichtlich 2022 der Weg zusammen mit dem 

Kanalanschluss und dem Breitbandanschluss bis zur Aussegnungshalle gelegt werden. Eine 

Toilettenanlage wird dann voraussichtlich ebenfalls bei der Aussegnungshalle errichtet werden. 

TOP 13 Vorschlag an die Sparkasse Hochrhein für Vereinsspenden 
Der Gemeinderat beschloss den Spendenbetrag in Höhe von 6.629,00 EUR auf alle sieben 

eingereichten Projekte zu verschiedenen Teilen zu splitten.  Die Entscheidung sowohl über den 

Empfänger, als auch über die Höhe der Spende trifft die Sparkasse selbst.  

TOP 14 Abwasserkonzeption Wehrhalden; Beauftragung einer Baugrunduntersuchung 
Der Gemeinderat beauftragte die Geotechnisches Institut GmbH für die Baugrund- und 

Bodenuntersuchung im Bereich des möglichen künftigen Sammlers von Wehrhalden nach Todtmoos-

Au 

TOP 15 Zentrale Kläranlage Murgtal; Baubeschluss zur Herstellung einer Photovoltaikanlage 
Der Gemeinderat beschloss die Neuinstallation einer Photovoltaik Anlage auf der zentralen 

Kläranlage Murgtal. Die Verwaltung wird beauftragt die Ausschreibung durchzuführen.  
TOP 16 Klärschlammentsorgung; Auftragsvergabe 
Der Gemeinderat beschloss den weiteren Entsorgungsvertrag über drei Jahre (ab dem 01.01.2022 bis 

31.12.2024) mit der Firma MSE Mobile Schlammentwässerungs GmbH.  

TOP 17 Neubaugebiet Ackern V; Festlegung von Vergaberichtlinien 
Da es sich schon jetzt gezeigt hat, dass der Bedarf an Bauplätzen höher ist, als das Angebot, welches 

die Gemeinde anbieten kann, beschloss der Gemeinderat Bauplatzvergabekriterien. Die 

Gemeinderäte sprachen sich gegen eine Bezuschussung von Bauplätzen aus. Nach dem Erwerb des 

Grundstückes sollte es innerhalb von drei Jahren bebaut und innerhalb 4 Jahren bezugsfertig sein. In 

der nächsten Gemeinderatssitzung soll der Baulandpreis festgelegt werden. Danach erfolgt die 

offizielle Ausschreibung der Bauplätze und die Bewerbungsfrist beginnt. 
TOP 18 Bausachen 
Der Gemeinderat gab das Einvernehmen zum Neubau eines Wohnhauses auf der Gemarkung 

Hogschür. Ebenso stimmte er der Bauvoranfrage zum Neubau eines Mehrgenerationenhauses bzw. 

2-Familienwohnauses auf der Gemarkung Niedergebisbach zu.  

TOP 19 Änderung des Bebauungsplanes Obertsbrunn 



Der Gemeinderat sprach sich gegen eine Zulassung von Garagen und Carport auf den Grundstücken 

Flst.-Nr.  2210 bis 2217 außerhalb der überbaubaren Grundstücksfläche aus, also gegen eine 

Änderung des Bebauungsplans. Eine Umfrage ergab das gleiche Ergebnis. Der Bau von Garagen bzw. 

Carports würde die ursprüngliche Bebauung wesentlich beeinträchtigen. 

TOP 20 Verschiedenes 
Bürgermeister Dröse gab bekannt, dass er vom 22. Mai bis 6. Juni 2021 von seinem Stellvertreter 

Manfred Krüger vertreten wird, da er sich im Urlaub befinde. Ansprechpartner im Rathaus sind 

Hauptamtsleiter Volker Schneider und Rechnungsamtsleiter Roland Frank. 


